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郑州民生A10

信号灯过渡时间不统一埋隐患
交警支队对全市 495个路口进

行调试安装

□晚报记者 孙娟 实习生 孟丽君

本报讯 很多司机都有这样的经历：当行
驶到一个路口时，由于信号灯突然变换，只有踩
急刹车，一个急刹车导致后面车辆追尾。“这些
都是信号灯过渡时间不统一造成的。”在市公安
局参加的民主评议政风行风在线活动中，不少
人提出这样的意见。

市民建议各个路口的信号灯统一起来。
对此，市公安局交警支队长常志军表示，信号
灯不可能完全一致起来，因为信号灯是按照路
口的大小、人流量而设立的，比如说黄灯闪烁3
秒钟的问题，在小路口黄灯缓冲 3秒钟是够用
的，大路口3秒钟是远远不够的。不过，常志军
也表示，目前交警支队正在组织调研，对全市
495个路口进行调试安装，近期还准备请一些
交通信号专业的专家对郑州的信号控制系统进
一步调整。

不少市民提出，听证会就是涨价会，逢听必
涨，但最近驻马店开听证会说供暖价格要下调
30%，专家说这有“破冰”的意义了。

对此，市物价局局长陈军安表示，驻马店近
期供热价格估计要下调，幅度达到30%，他非常
关注此事。

价格调整首先是以成本为基础，在成本的
基础上，充分考虑群众的承受能力和周边城市

的标准来确定最终的价格。特别是在供暖价格
调整时，占其成本 70%的煤炭价格变化对其影
响很大，如果煤炭价格变动幅度超过一定幅度
时，会实行煤热联运机制。

对于郑州逢听必涨，他认为不准确。他说，
郑州市以前在调整价格当中也有涨、有降的前
例，包括去年和今年公交价格票价调整，有一部
分是上升了，有一部分是下降了。

油价涨，出租车能否调价？
市物价局：出租车油运价格联动机制暂不启动

“油价一直在涨，出租车可以调整价钱吗？”出租车油价联动的问题成为众多的哥关心
的话题。10月20日，市物价局参与民主评议政风行风在线活动，市物价局负责人正面回答
了这一问题，并解答了出租车油运价格联动机制暂不启动三大原因。

晚报记者 孙娟 实习生 薛意茹

市物价局基金处处长孙华表示，2006
年 7月，我市在当年调整出租车运价的时
候，同时出台了油运价格联动机制，按照
当时的政策规定，是以 90号汽油为准，当
油价上涨 5角，且上涨的时间超过 2个月
以后，可同向加价 5角钱。

“从目前我们了解和掌握的情况来看，
暂时没有启动联动机制，没有启动这个联
动机制的原因主要有三个方面。”孙华说，
第一，2006年出租车运价调整以后，出租
车司机的收入相对来讲是比较稳定的，今
年年初又出台了时距并计政策，一定程度
上增加了出租车行业，包括车主和司机的
收入，可以说是稳中有升。第二，目前对出
租车行业的油补仍然存在，年初国家又取
消了养路费，养路费是每个月 90元。第
三，出租车行业运价的调整，物价部门向来
比较慎重，不仅要听取广大乘客的意见，而
且要充分听取行业内部的意见。“实事求是
地讲，出租车的运价每次调整意见都是五
花八门，极不统一，所以对出租车运价实施
不实施联动机制，什么时候实行联动机制，
我们还需要进一步调查研究。”孙华说。

一位市民询问，自己住在黄河路上的盛世
年华小区，公示栏公示的物业费是 1.1元，但是
物业收取的却是 1.35元，物业公司的解释是物
价局允许上幅 20%，并说涨幅的部分是小区视
频监视这些服务的。

市物价局公用处处长楚君艳表示，目前物
业收费郑州市专门出台的有《郑州市物业服务
收费管理办法》，物业收费现在分两种，一种实
行的是政府指导价，还有一种是市场调节价。

作为政府指导价，目前统一实行《收费许可
证》管理，物业公司应严格按许可证上规定的范
围和标准收费，并要求亮证收费。两种情况实
行市场调节价，一种是已成立业主委员会的小

区，另一种是业主和物业公司在房屋买卖时已
约定好的。如果双方签订的有物业服务合同，
另外小区成立的有业主委员会的话，是按双方
的协议执行的。

另外，作为政府指导价高层物业收费目前
分四个等级，一级高层物业服务收费基准价是
1.1元，其中有 20%的浮动幅度，但是这 20%的
浮动幅度物业公司不能单方面强制执行，具体
收费标准由物业公司和业主在物业服务合同中
协定。

“如果物业公司没有与业主签订协议，确实
存在乱收费问题，可以直接打12358举报电话，
一经查实严肃查处。”楚君艳说。

市物价局长谈驻马店供暖价格下调

文化局：把刘老根大舞台
照搬到郑州恐怕行不通
□晚报记者 孙娟 实习生 孟丽君

本报讯 东北、长沙、武汉、西安这些地方
的演艺文化市场十分火爆，不少网友期待郑州
也能拥有自己的“刘老根大舞台”。昨日，市文
化局参加了民主评议政风行风在线活动，副局
长闫凤岗表示，把刘老根演艺大舞台照搬到郑
州恐怕行不通。

“带有传统优势的文化不是一天两天形成
的，这是与一个地区的群众欣赏习惯、欣赏水平
密切关联的。”“不能说唱豫剧就是咱们的主题
文化，但也不能说把湖南、东北、陕西的文化特
色强拉硬扯形成咱们自己的文化，那是没有长
久生命力的，所以要形成自己的文化特色，需要
大家共同努力。”闫凤岗说。


